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SECTEUR PASTORAL DU HAUT-BOCQ/AVRIL 2025 
Achet, Emptinne, Hamois, Mohiville, Natoye, Schaltin et Scy 

 

 

Nous commencerons notre montée vers Pâques le 13 avril 

prochain avec la célébration du dimanche des Rameaux. Cette 

entrée triomphale de Jésus à Jérusalem nous introduira à la 

Semaine Sainte. Et comme chaque année, la Semaine Sainte est 

pour les chrétiens une période d’actualisation du mystère de 

Pâques c’est-à-dire elle nous invite à vivre pleinement la mort et la 

résurrection du Christ notre Sauveur. Par notre baptême, nous 

sommes morts avec le Christ, et par sa résurrection nous sommes 

déjà ressuscités. Cette victoire de la vie sur la mort est pour nous 

la réalisation complète et définitive de notre rédemption. 

Aujourd’hui, dans la société où nous vivons, le risque est grand 

d’uniformiser les fêtes chrétiennes au rythme des propositions 

commerciales. C’est pourquoi les chrétiens ne doivent pas oublier 

de maintenir leurs traditions vivantes et signifiantes. Pâques que 

nous allons célébrer le 20 avril prochain est la fête de la Vie, une 
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Vie donnée par Dieu, une Vie plus forte que les épreuves, et même 

plus forte que la mort. C’est aussi dans ce sens que le pape 

François dans son message intitulé « Pèlerins d’espérance : le 

don de la vie » publié le 19 mars 2025, nous rappelle qu’à notre 

époque, de nombreux jeunes se sentent perdus face à l’avenir. Ils 

connaissent souvent l’incertitude sur les perspectives d’emploi, et 

plus profondément une crise d’identité, qui est une crise de sens et 

de valeurs que la confusion numérique rend encore plus difficile à 

gérer. Les injustices envers les faibles et les pauvres, l’indifférence 

d’un bien-être égoïste, la violence de la guerre menacent les bons 

projets de vie qu’ils cultivent dans leurs âmes. Mais le Seigneur, 

qui connaît le cœur de l’homme, ne les abandonne pas dans 

l’insécurité ; au contraire, Il veut susciter en chacun la conscience 

d’être aimé, appelé et envoyé comme pèlerin de l’espérance. 

 Si Jésus est sorti du tombeau il y a plus de 2000 ans, c’est pour 

qu'aujourd'hui, nous recevions la flamme de l'espérance : aucune 

épreuve, même la plus terrible ne fait le poids devant la promesse 

du renouveau offerte par Jésus Christ. Que ce printemps qui est 

déjà là, que le renouveau en Jésus Christ jaillisse en chacun de 

nous.  

                     Bonne fête de Pâques à toutes et à tous ! 

                                                Abbé Jean-Urbain Ngombe Masikini 

DATES IMPORTANTES :  

 Collectes : 

WE 12 et 13 : Deuxième collecte de Carême – Entraide et Fraternité 

WE 19 et 20 : Besoins du diocèse 

 Samedi 5 à 17h : Prédication pendant l’Eucharistie à l’église d’Achet 

avec le Père Jérôme DERNONCOURT de la communauté des 

missionnaires de la Très Sainte Eucharistie 

 Lundi 7 : Journée mondiale de la santé 

 Dimanche 13 : Dimanche des Rameaux et de la Passion du Seigneur 
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 Dimanche 13 à 15h à Schaltin : Concert du 125ème anniversaire de la 

chorale paroissiale de Schaltin 

 Dimanche 20 : Résurrection du Seigneur 

 Mardi 22 : Journée mondiale de la terre 

Agenda des messes 

Mercredi 2 : 17h00 : NATOYE 
Vendredi 4 : 17h00 : HAMOIS      
Samedi 5 : 5ème Dimanche de Carême — Année C     
17h00 : ACHET : df. fm DE RONDE ; Adolphe GUYOT, df. fm DE 
KEERSMAEKER-DUMORTIER 
Prédication pendant l’Eucharistie avec le Père Jérôme 
DERNONCOURT de la communauté des missionnaires de la Très 
Sainte Eucharistie      
Dimanche 6 :  
9h30 : SCHALTIN : df. fm PUFFET-WILMET et le docteur PUFFET 
11h00 : HAMOIS : df. fm FONDER-HENIN    
11h00 : NATOYE : Irène CORNET, Victor JOTTARD et df. fm 
CORNET-JOTTARD      
Mercredi 9 : 17h00 : NATOYE 
Vendredi 11 : 17h00 : HAMOIS 
 
DIMANCHE DES RAMEAUX ET DE LA PASSION DU SEIGNEUR 
 

♦ Samedi 12 : 
17h00 : ACHET  

♦ Dimanche 13 : 
9h30 : SCHALTIN : Pas de messe : Suite au concert qui aura lieu à 

l’église de Schaltin, toutes les intentions de ce dimanche sont transférées 
à Hamois. Merci pour votre compréhension 

11h00 : HAMOIS : Denis MAZUIN (messe anniv) ; Jean FERY,  
Eugénie LAMBERT, Anne-Marie FERY, df. fm FERY-LAMBERT,  
Pierre PHILIPPE et df. fm REMY-FERY ; df. fm KIRTEN-HEBETTE 
et leurs enfants, Fernand et Dany KIRTEN, df. fm GILLARD- 
BODART et leurs enfants ; Jean MICHEL et Léonie DOUETTE ;  
Aimé FAMEREE, Rosa VANNART, Magali DE WULF et df. fm  
FAMEREE-VANNART ; Clara MARECHAL et René ADAM ; Elise  
MONJOIE (messe anniv) ; df. fm HERMAN-LAMBERT, HERMAN- 
LIGOT, LAMBERT-HODY ; Victor TASIAUX et les df. fm TASIAUX- 
VANNART        
11h00 : NATOYE : Jeannine ELOY      
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 Mardi 15 à 19h à Mohiville : Célébration de la réconciliation 

 Mercredi 16 à 18h à la cathédrale St-Aubain : Messe 
chrismale 

 Jeudi Saint 17 à 19h à Achet : Célébration de la Cène du 
Seigneur 

 Vendredi Saint 18 à 15h : Chemin de croix  
  

 Vendredi Saint 18 à 19h à Schaltin : Célébration de la Passion 
du Seigneur 

 Samedi Saint 19 à 20h à Hamois : Veillée Pascale : Oscar 
DAWANCE et df. fm DAWANCE-LECLERCQ ; Jeanine SAMSON 
et df. fm COSSE-SAMSON, Jeannine TELLER  

 Dimanche 20 à 10h30 à Natoye : Fête de Pâques (en secteur) 
- Résurrection du Seigneur : Gabriel et Christian YSEBAERT, 
df. fm. YSEBAERT-DORIGNAUX  

    
Mercredi 23 : 17h00 : NATOYE   
Vendredi 25 : 17h00 : HAMOIS     
Samedi 26 : 2ème Dimanche de Pâques — Année C     
17h00 : ACHET          
Dimanche 27 : 
9h30 : SCHALTIN : André DEPREZ, Pierre DEPREZ et les df. fm DEPREZ-
MERCY                  
11h00 : HAMOIS : Geneviève et Firmin WARNON ; Josiane BRACONNIER        
11h00 : NATOYE : Jeannine ELOY ; Joseph LEGRAND, Monique 
DUFEY et df. fm       
Mercredi 30 : 17h00 : NATOYE 

 

Les moments forts d’avril 

 Dimanche 13 : Dimanche des Rameaux et de la 

Passion du Seigneur 
 

Six jours avant la fête de la Pâque juive, Jésus vient à Jérusalem. La 
foule l’acclame lors de son entrée dans la ville. Elle a tapissé le sol de 
manteaux et de rameaux verts, formant comme un chemin royal en son 
honneur. 
C’est en mémoire de ce jour que les catholiques portent des rameaux 
(de buis, d’olivier, de laurier ou de palmier, selon les régions). Ces 
rameaux, une fois bénis, sont tenus en main par les fidèles qui se 
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mettent en marche, en procession : marche vers Pâques du peuple de 
Dieu à la suite du Christ. 
“La foule nombreuse venue pour la fête apprit que Jésus venait à 
Jérusalem ; ils prirent les rameaux des palmiers et sortirent à sa 
rencontre et ils criaient : Hosanna ! Béni soit celui qui vient au nom 
du Seigneur !”  
Ces paroles sont chantées comme antienne d’ouverture au lieu où les 
fidèles se sont réunis : après une brève allocution, le célébrant bénit les 
rameaux et l’on lit le récit évangélique de l’entrée messianique de Jésus 
avant de se rendre en procession jusqu’à l’église. 
La tradition chrétienne veut que l’on emporte, après la messe, les 
rameaux bénis, pour en orner les croix dans les maisons : geste de 
vénération et de confiance envers le Crucifié. 

 

 Dimanche 20 : Résurrection du Seigneur 
 

La fête de Pâques est la plus importante pour les chrétiens. Elle 
célèbre la Résurrection du Christ, sa victoire sur la mort qui est 
l’élément central de la foi chrétienne. Elle est la fête chrétienne la 

plus ancienne et la fête centrale de l’année liturgique. 
 
La célébration de la fête de Pâques est l’occasion pour les 
chrétiens de renouveler leur profession de foi baptismale. C’est la 
raison pour laquelle les adultes demandant le baptême (les 
catéchumènes) sont baptisés dans leurs paroisses pendant la 
Vigile pascale. Le cierge pascal, symbole de la présence du 
Christ, est alors allumé et brillera du dimanche de Pâques à celui 
de la Pentecôte. 
 
La Résurrection du Christ est l’accomplissement des promesses 
faites par Dieu à son peuple. C’est pourquoi la fête de Pâques, 
célébrée par une messe solennelle, est le sommet du calendrier 
liturgique chrétien. Ce jour d’allégresse est marqué dans les 
églises par la couleur blanche ou dorée, symbole de joie et de 
lumière. 
“Pourquoi cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? Il n’est 

pas ici, il est ressuscité. (Luc 24)” 

Les évangiles font le récit des événements du dimanche matin 
qui a suivi la mort de Jésus, lorsque les disciples de Jésus (les 
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apôtres et les saintes femmes) ont trouvé son tombeau vide. Ils 
racontent aussi que Jésus leur est apparu à de nombreuses 
reprises dans des circonstances diverses pendant 40 jours 
jusqu’à une dernière apparition, lorsqu’ils l’ont vu monter au 
Ciel. 
 
Les origines de Pâques 

Étymologiquement, Pâques signifie « passage ». La fête chrétienne 
de Pâques trouve ses racines dans la fête juive de la Pâque, qui 

célèbre le passage de la Mer rouge par les Hébreux lors de la 
libération d’Égypte. 
Depuis la Résurrection du Christ, c’est la célébration du passage 
avec lui de la mort à la vie que les chrétiens célèbrent. Par sa 
Résurrection, le Christ sauve l’Homme du péché et l’appelle à la 
vie éternelle. 
 

Éclairages du pape François 
 
« Jésus Christ, par amour pour nous, s’est dépouillé de sa gloire divine ; il 
s’est vidé de lui-même, il a assumé la forme de serviteur et s’est humilié 
jusqu’à la mort, et la mort de la croix. Pour cela Dieu l’a exalté et l’a fait 
Seigneur de l’univers. Par sa mort et sa résurrection, Jésus indique à tous le 
chemin de la vie et du bonheur : ce chemin est l’humilité. » 

 
« Sa résurrection accomplit pleinement la prophétie du Psaume : la 
miséricorde de Dieu est éternelle, son amour est pour toujours, il ne mourra 
jamais. Nous pouvons nous confier totalement à lui, et nous lui rendons 
grâces parce qu’il est descendu pour nous jusqu’au fond de l’abîme. » 

 

« L’amour a vaincu la haine, la vie a vaincu la mort, la lumière a 
chassé les ténèbres ! » 

 
« Ce même amour par lequel le Fils de Dieu s’est fait homme et est allé 
jusqu’au bout du chemin de l’humilité et du don de soi, jusqu’aux enfers, 
jusqu’à l’abîme de la séparation de Dieu, ce même amour miséricordieux a 
inondé de lumière le corps mort de Jésus, l’a transfiguré, l’a fait passer dans 
la vie éternelle. Jésus n’est pas retourné à la vie d’avant, à la vie terrestre, 
mais il est entré dans la vie glorieuse de Dieu et il y est entré avec notre 
humanité, il nous a ouvert à un avenir d’espérance. Voilà ce qu’est Pâques : 
c’est l’exode, le passage de l’homme de l’esclavage du péché, du mal à la 
liberté de l’amour, du bien. » 
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« Venez et voyez ! » 
 
« Voici le sommet de l’Évangile, voici la Bonne Nouvelle par excellence : 
Jésus, le Crucifié, est ressuscité ! Cet événement est à la base de notre foi et 
de notre espérance : si le Christ n’était pas ressuscité, le christianisme 
perdrait sa valeur ; toute la mission de l’Église serait vidée de son élan, parce 
que c’est de là qu’il est parti et qu’il repart toujours. Le message que les 
chrétiens apportent au monde, le voici : Jésus, l’Amour incarné, est mort sur 
la croix pour nos péchés, mais Dieu le Père l’a ressuscité et l’a fait Seigneur 
de la vie et de la mort. En Jésus, l’Amour l’a emporté sur la haine, la 
miséricorde sur le péché, le bien sur le mal, la vérité sur le mensonge, la vie 
sur la mort. » 

 
 
 
 

Puissante prière de Pâques 
 

Toi, le Vivant 
Tu es sorti du tombeau. 
Tu t’es relevé de la mort. 
Ni la haine, ni la souffrance, ni le mal n’ont pu t’anéantir. 
Au-delà de la mort, le Père t’a tendu la main 
Et la joie de Pâques rayonne sur ton visage. 
Je crois en toi, Seigneur ressuscité, 
Toi, mon frère en humanité. 
Apprends-moi à vivre en ressuscité 
Dès maintenant, accroché à toi, 
Le Vivant, pour les siècles des siècles. 
 

HUMOUR 
 
Ce malade que l’on doit opérer est fort inquiet. 

- Ne craignez rien, lui dit le chirurgien. Je connais mon affaire. 
Regardez ma barbe avant de vous endormir : vous la retrouverez 
au réveil. 

Après l’opération, il se réveille lentement et la première chose qu’il 
aperçoit est la barbe. 

- Merci, Professeur, s’écrie-t-il. Je n’ai rien ressenti. 
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- Professeur ? Professeur ? Répond une voix. Je ne suis pas 
professeur. Je suis saint Pierre. 

 
 

     Tweet du Pape François - Pâques 2017 
 

« Il est mort, mais il est ressuscité. Parce que la foi naît de la 
résurrection. Accepter que le Christ soit mort, et qu’il soit mort crucifié 
n’est pas un acte de foi, c’est un fait historique. En revanche, croire qu’il 
est ressuscité, oui. Notre foi naît le matin de Pâques. » 
 
 

Le Vatican invite à prier pour la santé du Pape 
 

 NOS PEINES 

Ont rejoint la Maison du Père : Madame Jeannine MILQUET,  veuve de Monsieur Nestor 

RIGA (Achet) ; Madame Annick NICOLAY, veuve de Monsieur Francis LAENEN 

 

Téléphones et adresses utiles : 

Abbé Ngombe Masikini Jean-Urbain : 083 21 23 37 ou 0494 15 89 12 
jeanngombe2102@gmail.com 

Abbé Kibwamia Mayimona Augustin : 0477 06 75 76 
mayimoaugu45@gmail.com 

Mme Guilmot Hélène : Assistante paroissiale : 0456 17 33 62 
heleneguilmot1@gmail.com 

Mr Fernand Wouters : Laïc : 0484 71 28 59 
ferisis@outlook.be 

Mme Adèle-Marie Halloy : Tél. : 083 61 10 59 ou GSM : 0474 57 83 06 
 

Notre site : haut-bocq.doyennedeciney.be 
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